

Sobran boletas en extranjero

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Pese a las interminables filas de mexicanos en consulados de México y Europa que buscaban votar el 2 de junio, al INE le sobró 53.8 por ciento de las boletas electrónicas de casillas especiales.

En las 20 sedes diplomáticas en Estados Unidos, y en las de Madrid, París y Montreal se repartieron 34 mil 500 papeletas adicionales para quienes quisieran votar, de manera presencial, sin haberse registrado.

Sin embargo, sólo votaron 15 mil 929 connacionales, y sobraron 18 mil 571 boletas.

Los consejeros han reconocido que usar urnas electrónicas, en lugar de boletas tradicionales, complicó la votación, pues su manejo pudo resultar complejo para los votantes, lo que provocó la tardanza al emitir el voto y que muchos se quedaron sin sufragar, pues sólo se permitió hacerlo a quienes llegaron antes de las 18:00 horas.

En cada consulado había mil 500 boletas para quienes no se registraron.

De acuerdo con el informe del INE, de las sedes diplomáticas en EU, la de Houston fue donde más mexicanos acudieron a la casilla especial, y lograron sufragar mil 331.

Le siguen Nueva York, con mil 280 votos, y Chicago, con mil 13.

En Washington, donde también se registró una alta afluencia, apenas vo-



VOTO EN
EXTRANJERO

Voto exterior

En 23 sedes diplomáticas en EU, Madrid, París y Montreal se repartieron boletas adicionales para votar sin haberse registrado.

34,500

Boletas repartidas en total.

15,929

Connacionales
acudieron a votar.

18,571

Boletas
sobraron.

Consulados con más votación

Estados Unidos

Houston	1,331
Nueva York	1,280
Chicago	1,013
Washington	496

Canadá

Monreal	496
---------	-----

Europa

París	1,136
Madrid	1,064

Fuente: En cada consulado había mil 500 boletas para electores que no se registraron.

taron, durante 12 horas, 496 personas.

En los 16 consulados restantes la votación osciló entre 394 y 480. Entre los que registraron menos participación están Phoenix, con 394, y Seattle, con 418.

En París, Francia, acudieron al consulado mil 136 connacionales, y en Madrid, España, mil 64. En este último los mexicanos se tardaron hasta nueve horas para votar y decenas de personas no lo consiguieron.

En Monreal, Canadá, sufragaron 496.

SE REGISTRAN Y NO VAN

De las tres modalidades que el INE puso a disposición de los mexicanos en el exterior, 15 mil 724 pidieron que su voto fuera de manera presencial, en urna electrónica.

Sin embargo, pese a que no hicieron filas y tenían garantizada su boleta por registrarse con meses de anticipación, sólo acudieron 6 mil 314, es decir, 40.1 por ciento.

En total, votaron 184 mil 326 mexicanos en las tres modalidades, de los cuales 91 mil 510 fueron para Claudia Sheinbaum; 86 mil 518 para Xóchitl Gálvez y 4 mil 434 para Jorge Álvarez Máynez.